
名嘴说事

政府隐瞒信息吃的亏栽的
跟头还少吗？但光山县和信阳
市阻止报道小学校砍伤事件，
再次说明“低调报道”情结在中
国官员中是多么顽固！在互联
网时代封锁民生突发事件的消
息完全是自欺欺人，那样做的
社会条件已经坍塌。光山的事
如果不变成全国官员刻骨铭心
的教训，那将是让人欲哭无泪
的悲哀。

——— 胡锡进(环球时报总编)

今天的孩子真可怜。一方
面，他们从小远离自然，在他们
的生活环境里，自然只剩下了
一点儿残片。另一方面，他们的
文化环境也是非自然的，从小
被电子游戏、太空动漫、教辅之
类的产品包围，天性中的自然
也遭到了封杀。我们正在从内
外两个方面割断孩子与自然的
联系，剥夺他们的童年。

——— 周国平(作家)

绿皮车走了，动车能来吗？

年底小偷多

大家多留个心眼
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@笑言笑语笑开怀：年底了，小偷也多了起来，我们同事
早上上班时手机被偷了，大家出门时，一定要注意防盗！

漫画：孙雪娇

嬉笑怒骂

@凯丽-花木-forever：邻
近年底，小偷公司业绩目标

“亚历山大”，各业务员都变
勤快了。今天公交车上又见
识了他们超凡的业务技巧，
所以提醒大家小心。身份证
等重要证件不要放在钱包
里，现金也不要带太多。

@厦门大城小事：年底
小偷冲业绩，已经到傻傻分
不清楚的地步了。有个小偷
在一家手机店内准备下手：

四下无人、扯起手机、往店
外跑，他的前半部分是专业
的。可是苍天啊，他扯的是
模型机，后面拴着一根防盗
线。

@民警说事：小偷一般
都是从客厅、厨房、厕所的
窗户进屋，而很多人晚上睡
觉，恰巧就是这几个房间的
窗户不习惯关。据统计，95%

以上的爬窗入室盗窃，都是
因为窗户晚上没关好。

@刘力擎：年底了，小偷
们到了收获的季节，前段时
间小偷就从我这收获良多，
建议大家小心为妙。

@微笑的土豆牛：发现
小偷要行窃，我觉得这样的
提醒方法比较好：拿出手机
假装接电话，大声喊道：你
怎么又被偷了！年底小偷
多，你不知道吗？声音越大
越好，让周围人都听到。

来源：新浪微博

新闻：根据河北省曲周县交
通局的官方网站介绍，该局有7

个股室，4个事业单位和2个企业
单位，干部职工共345人。而在这
个345人的干部职工中，前任局
长吕峰山共有3个站长、2个副站
长、2个会计等共计14名亲友在
交通系统内就职上班。(现代消费
网)

点评：一人得道，鸡犬升天。

新闻：“严禁人畜入内，违者
责任自负”。19日，因为12个大字，
贵州省毕节市的垃圾桶再度引
发网友热议。此时距离毕节市5

名少年儿童闷死在垃圾桶内已
有一个多月。(潇湘晨报)

点评：难道在毕节领导的眼
中，老百姓和牲畜是划等号的
吗？

新闻：14日，河南光山县文
殊乡完全小学23名学生遭村民
砍伤。经记者调查发现，受伤学
生多为留守儿童。12岁的受伤学
生陈梅告诉记者，她不怕疼，就
是想妈妈。另一位学生魏长鸿
称，想父母也不能叫他们回来，
回来挣不到钱，也解决不了问
题。(新京报)

点评：“手里拿着砖 ,就无法
抱着你；把砖放下,就无法养你。”
这是怎样一个难解的社会问题？

新闻：内蒙古某县城以温泉
著称，分管外宣工作的副县长对
记者说，年底了，很多部门要过
来参观考察、检查验收。有一天，
他接待了十来批客人，大多数来
的人都要体验一下当地的温泉，
他一天陪洗了八次，整个人都快
泡虚脱了。(京华时报)

点评：春寒赐浴华清池，温
泉水滑洗凝脂。侍儿扶起娇无
力，始是新承恩泽时。

我们期待送走绿皮车后，也能如愿迎来期盼已久的动车。衷心希
望烟台能够突破交通瓶颈的束缚，能够更加顺畅地与外部实现人流与
物流的双向互动，能够为烟台发展和进步提供强有力的支撑。

┬谢恩玉

21日，烟台最后一批绿皮车
退役了。按理来说，应该振臂高呼
一声，这么多年，受够了蜗牛爬行
前进的旅客，终于可以对“老朋
友”说声再见了。(本报12月20日
C04版报道)

作为一段历史的见证，绿皮
车承载了很多人的记忆。生活快
速疾驰，总有东西被我们抛之脑
后。就像当年得意洋洋骑过的“永
久”自行车依旧完好，却被扔进了

仓库。从某种意义上讲，烟台绿皮
车的停运，更像是属于我们的一
段共同记忆的封存。

处在海陆末端的烟台1861年
开埠，航运兴盛，商旅如织。而陆
上交通却一直不尽人意。1898年，
青岛开埠，仅用时4年就取代烟台
成为山东第一大港口。紧接着
1904年胶济铁路建成通车，凭着
海陆优势，青岛彻底实现了后来
者居上。交通，是城市发展的生命
线。烟台的兴衰可以说与交通建
设息息相关。

新火车站的落成，让烟台具
备了开动车的能力，却迟迟看不
见动车的影子，全国最好的地市
级火车站徒然成了摆设。当济南
人花三个钟头就能到达北京的时
候，烟台依旧需要花上一晚上时
间才能让火车开进省城。于是，烟
台在一日千里的铁路浪潮中沉寂
了；于是，大家慨叹“烟台真的好
远”；于是，烟台发展“万事俱备，
还欠东风”。

送走了绿皮车，提速能否实
现？铁路建设的关键，首先在

“路”，其次才是“车”。火车运输带
有很浓厚的福利色彩，既得让老
百姓出行方便，也得让老百姓的
钱包吃得消，不至于“速度小提
速，价格大提速”。

同时，我们期待送走绿皮车
后，也能如愿迎来期盼已久的动
车。衷心希望烟台能够突破交通
瓶颈的束缚，能够更加顺畅地与
外部实现人流与物流的双向互
动，能够为烟台发展和进步提供
强有力的支撑。

再见，绿皮车！你好，新烟台！

近邻互助养老

补上“空巢”空白
回应《烟台将引导邻里互助养
老》

养老，是尊老爱老的善举。
如何养老一定要征求老人的意
见，尊重老人的意愿。对于老年
人而言，非常留恋自己生活了一
辈子的家，“金窝银窝不如自己
的土窝”，除非万不得已，是不愿
意随便离开自己家园的，这是人
之常情，应当理解。但问题是，老
年人如果独处空巢缺乏照顾，很
容易出现意外，前一时期，媒体
已曝出多起相关的遗憾事件。

人老体衰，活动不便，这是老
年人的共性，但每个老人都有自
己的个性，有自己的养老观念，都
愿意顺心顺意地生活，不愿意违
心去过憋屈别扭的日子。“远亲不
如近邻”，邻里之间彼此熟悉，走
动方便，而且有多年的老感情老
交情，有共同语言聊天唠嗑说上
话，可以择伴共同娱乐休闲，聚集
一起能够很好地沟通交流，这些
都非常有益于老年人的身心健
康，有助于他们延年益寿。

针对一些老人不愿离家养老
的现实，顺势利导，采取邻里互助
养老的方式，一定会受到老年人
的欢迎，另外多设几个邻里养老
互助点，对于老人的子女而言，同
时也拓宽了获悉信息的渠道，随
时了解和掌握老年人，特别是独
居、空巢老人的情况。采用何种方
式养老不重要，能让老人快乐舒
心地安度晚年是最重要的。邻里
互助养老，值得一试。(于华)

邻里互助好防盗

回应《2000多户人家安上防盗锁
鼻》

邻里间互助是防盗不二法
门的选择。我们不妨借鉴澳大利
亚维护社会治安的做法，一是居
民和居民之间建立互助机制，互
相照应，互相关心，互相温暖；二
是在居民和警察之间建立信息
通报机制，有案情及时报警，警
方经常性组织社区居民联谊活
动，让大家互相熟识。同时，小区
应安装必要的防盗设备，让窃贼
无法下手。(李建波)

烟台话题是本报面向烟

台市民的评论专版。如果您

想对咱烟台的事儿说上几

句，评上一段，欢迎您的来

稿，见报即付稿费。

投稿方式：

邮箱：qlwbqss@163 .com

QQ群：109068544或227966397

征稿启事

本期编辑：毛旭松

□李大鹏

2012年，烟台人经常挂在嘴
边的热词都有哪些？自本报面向
烟台读者征集“烟台2012年度热
词”以来，绿皮车、动车出现在热
词中。

19日，网友“阿坤的”在微博
上留言：绿皮车、高铁，绿皮车于
21日将正式告别港城，高铁一直
是港城市民热切盼望的，不知何

时从烟台出门就能坐上。
20日，网友“婆婆路的爱”在

微博上留言：海景房，房子一直
是咱老百姓永恒的话题，烟台得
益于大海，也有不少海景房，价
格也要比非海景房高出不少，是
不少都市人的理想选择。

2012年，烟台市民口中的热
词都有哪些呢？烟台市今年发生
的大事小事，哪些令人印象深
刻，并被大家深刻牢记？哪些人

物的出现令你感动至今？哪种社
会现象逐渐演变成了热词？

读者朋友，如果你是关心
时事的热心人，如果热词改变
了你的生活，您不妨归结一下，
可@今日烟台的新浪微博，或
者发送邮件至jryt002@163 .com

参与。本报会在征集结束后进
行统一投票，选出2012年烟台
热词TOP10，届时将有惊喜奉
送。

“绿皮车”热词榜上有名
“2012烟台年度热词”@今日烟台新浪微博或发送邮箱参与

热词征集

微博评报
回应《今年春运 ,坐“中国红”回
家》

@孙贤明-V：绿皮车承载
了整个的大学记忆，每逢到了
开学或放假时，就会有这一抹
绿色闯到脑海中。

@烟台易飞航空售票中心：
哼，再换有我们飞机快吗？说开
动车都好些年了呢！

@larry米格：怀念绿皮，因
为便宜。
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